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内容提要

1. 谢文卿医生是专管移植这块的，登记、配型、检查、资料，都是他管。

2. 肾移植一年几百例，肝也做。做多少、等多長時間都得问谢医生！

3. 肝移植的话可能要五六十万，肾移植二十万，这是顺利的情况下。

4. 郑树森退休了，但我这里的病人他还是管的，手术也做。

5. 问：那你们一年几百例能做到吗？

答：能做到的。

录音内容

护  士：喂，你好！

调查员：你好！请问你是浙江大学医学院第一附属医院的肾移植科吗？

护  士：嗯，对的。

调查员：我是这样子的，我是从泰国给你们打的电话，我想请教一下你们现在

还做肾移植是吗？一直在做？

护  士：嗯，对。

调查员：我这边有几个病人，这样子的，那我有肾移植也有需要肝移植的，我

就想知道你们的肾移植病人过去的话，通常情况下大概多长时间可以

做上？

护  士：啊，我跟你说啊，因为我们这里呢是专门有一个人是在管肾移植这一

块的，我们这呢是病房，就是配型配好以后手术到我这里来的。啊，

所以说呢你具体要问的话呢，你要问一个谢文卿医生。

调查员：谢文庆医生哈，请问他的电话怎么打呢？

护  士：他前面号码一样的，后面是8186吧，我看一下是不是？81826186。



调查员：哦，6186。 那医生，我想请问一下你们那一年大概做多少例啊？就是

说技术怎么样啊？

护  士：呃，技术应该，你去查一下好了，你具体问一下谢医生好了，好吗？

调查员：就是你们都是谢医生负责的是吗？

护  士：对对，他要配型啊，什么东西要，要检查的资料啊，什么都是他管的。

我们这里呢就负责配型配好的，上来做手术就行了。

调查员：哦，那你们做手术多吗？病床紧不紧张？

护  士：病房我们是，如果说要做肾移植我们是优先的。

调查员：哦，优先的哈。就是因为我们泰国过去蛮不容易的，所以我要咨询的

比较详细一点。那我还请问一下，你们那肝移植你们医院做吗？

护  士：做的，做的。

调查员：哦，就是相对而言，你们的肝移植的技术怎么样呢？因为这个肝蛮复

杂的，我感觉。

护  士：这个东西应该在全国来说我们还是可以的。

调查员：哦，大概一年做多少？有没有一个数字的？

护  士：这我倒不知道哎，具体要问谢医生，我真的不知道。

调查员：都是谢医生管哪？

护  士：呃，对对对。

调查员：我呢是这样的，我是在泰国，我的亲戚在医院里边当医生的，我们这

边有几个病人。因为我们这里找不到器官嘛，泰国这边没器官，都要

到大陆那边去，中国那边去做。

护  士：具体等多少你问一下谢医生，好不好？因为他这里都登记在那边，谁

要做肾移植啊什么，都在他那边登记的。



调查员：哦，这样啊。

护  士：具体要多长时间也要问他。

调查员：也要问他哈？（护士：对对）还有我想请问一下，你们那个肾移植跟

肝移植的费用，您知道吗？

护  士：肝移植的话可能要五、六十万吧？肾移植的话，我们是进医保的话也

还便宜的，因为有一大部分就是国家已经付掉了嘛。像你这样过来可

能全自费的嘛，自费的话可能就是二十万，二十万左右吧，顺利啊。

调查员：嗯嗯，就是做完手术如果康复的话，那个费用不在其中对吧？

护  士：对对，就是手术我们大概一个星期左右就出院了。

调查员：一个星期就出院了，这么快？

护  士：嗯 ，对。

调查员：请问一下，像你们郑树森在你们医院还做吗？

护  士：还做，还做的。

调查员：他做的比较多对不对？

护  士：对的。

调查员：噢，他们还跟我说，说郑医生自己还有一个医院呢，是吗，是这样吗？

护  士：嗯，对的。

调查员：在你们医院时间长，还是在他自己的医院时间长啊？

护  士：他现在因为是退休了嘛，退休他病房还是管的，就是我这里的病人他

还是管的。

调查员：病人还是管的。医生请问您贵姓啊，将来去那里可不可以找到您哪？



护  士：我是护士，我是护士，已经退休了，返聘的，我也快到期了不做了。 

调查员：那您在那儿做了几十年啦？

护  士：对，我做了三、四十年了，三十多年了，快四十年了。

调查员：哦，四十年，那你一直在这个科，那你真是经验很丰富哎！

护  士：我们毕竟是护士嘛啊！

调查员：你们这个医院开展肾移植有多少年了？

护  士：这个已经也应该跟我的工龄差不多了吧。

调查员：哇，三十多年了。那你们一年能做几百，几百例能做到吗？

护  士：能做到的。

调查员：哦，几百例。那如果几百例的话，那应该你们的那个肾的，这个供给

你们的肾还是蛮多的哦？

护  士：因为我们有个红十字会嘛。有人在，就是每个医院啊，都有那个联系

的电话，监护中心啊什么，有的人愿意捐献的，就是跟红十字会联系，

联系好了呢，就是我们这边有人过去。

调查员：可是这种病人的那个器官是不是不太好啊？都什么病啊，什么快死了

会不会这样啊？

护  士：也有可能的呀，这个东西因为有的，有的细菌啊，什么有耐药菌啊，

是有的。评估过的，就是你取下来的时候，你取的之前，评估一下你

的肾脏有没有用，没有用一般我们也不会取呐。

调查员：那这个器官我觉得蛮重要的，死了那个器官是不是不好了，质量？

护  士：就是我们要评估的呀，好的不好的我们谢医生他们都会评估的。

调查员：哦，那你们谢医生蛮厉害的，可以评估肝也可以评估肾哪，哦，蛮厉



害的喔！

护  士：这个不是我们换肾，那个谢医生去评估的，有专门就是我们像 ICU的

话，他们就会评估出来这个人好不好？可以捐可以不捐？如果说你这

个器官根本就没有用了，那么也不存在捐了，就是你根本就没有用的

器官我们也不要了。

调查员：哦，这个样子的哈？

护  士：哎，因为已经评估好了。

调查员：哦，这个过程蛮久哎，这个评估好了，这个人不知道有没有气了？

护  士：那么前面就已经评，这种毛病的话，比方说你有个车祸呀什么，这种

是比较快的，像这种器官一般的话，都会有用的嘛，是吧？那么我们

监护室医生就有问家属这个意向，就会有问一下，有没有意向捐赠啊

什么的，那么他们愿意捐，那么他们会通知红十字会的，那么我们就

有人会过去的。

调查员：哦，那那个取的时候，那个人已经死了还是没死的？

护  士：一般是脑死亡的！

调查员：哦，脑死亡。那个，因为我做这个事情呢，您知道的，我协调的话，

就怕手术不成功以后就很麻烦，所以呢就问的比较细一点，所以这个

器官呢这个质量保证呢就特别重要，钱呢都不是问题。

护  士：所以说你具体你就要问谢文卿医生，他是比较详细可以跟你讲，因为

我呢是知道一个大概。

调查员：好，好的好的。谢谢您，谢谢您，非常感谢，谢谢。

护  士：呃， 没事没事。

调查员：再见！

 

护  士：再见啊。


